

Notas cruzadas entre la Liga y nuestra Cancillería

París, 5 de marzo de 1921
Secretario de Relaciones Exteriores
San José

El Consejo de la Liga de Naciones que ahora tiene su asiento en París, ha recibido ciertos informes de los cuales aparece que entre los Gobiernos de Costa Rica y de Panamá existe un estado de tirantez. Los miembros del Consejo estiman que es incabible llamar sobre esos informes la atención de los Gobiernos de los Estados de Costa Rica y de Panamá, miembros de la Liga, los cuales han suscrito solemnemente los altos principios y obligaciones del Pacto, y solicitan informes acerca de los hechos.

El Secretario General

San José 6 de marzo de 1921.

Tengo la honra de acusar recibo de su despacho de cinco del corriente y de informarle que, gracias a la mediación del Gobierno de los Estados Unidos de América, el conflicto entre Costa Rica y Panamá está virtualmente terminado. Panamá no sólo había rehusado acatar el laudo dictado por el Chief Justice de los Estados Unidos de América, el 12 de setiembre de 1914, sobre la cuestión de las fronteras, sino que después de esa fecha había invadido nuevos territorios. El Gobierno de Costa Rica, después de haber llamado la atención

del de Panamá sobre estas invaciones, envió un destacamento de veinticinco hombres a Coto, lugar situado a 20 kilómetros aguante la línea fronteriza trazada en el vertiente del Pacífico por el laudo del Presidente Loubet, de 11 de setiembre de 1900, y confirmada por el tratado del 17 de marzo de 1910. Dicho destacamento fué capturado, lo mismo que otro de igual fuerza. Un tercer destacamento de 65 hombres, enviado a socorrer los dos primeros, fué cruelmente asesinado por fuerzas panameñas muy superiores en número. El Presidente de Panamá lanzó una proclama llamando al pueblo a las armas, los ciudadanos costarricenses fueron insultados y atacados en las calles, y los escudos de nuestros consulados en Panamá y Colón, arrancados por la muchedumbre. Costa Rica se vio entonces obligada a ejercer justas represalias y ocupó el puerto panameño de Almirante el cuatro del corriente. Entonces fué cuando el Gobierno de Washington ofreció su mediación que hoy ha sido aceptada. El Gobierno de Costa Rica tiene empeño en hacer notar que los ciudadanos panameños residentes en Costa Rica, han sido enormemente respetados, así como la conducta perfecta de sus tropas en el territorio panameño. El Gobierno de Costa Rica echa al de Panamá toda la responsabilidad del conflicto.

Alejandro Alvarado Quirós.
Secretario de Relaciones Exteriores.

Juan Félix Fernández ha muerto:

Su madre, Magdalena Giral v. de Fernández, su esposa Alice Prestinary de Fernández y sus hijos Carlos Manuel Fernández y Nini Fernández invitan a todas sus amistades a las honras fúnebres que tendrán lugar hoy a las 10 y ¼ de la mañana en la Iglesia de la Soledad
Su asistencia comprometerá la gratitud de sus deudos

Los que regresan del frente Trajeron un trofeo de guerra Se les recibió con gran regocijo

El primer tren

A las 14 h. llegó a la Estación del Ferrocarril al Atlántico el primer tren lleno de los valientes soldados ticos que fueron a la frontera con Panamá a luchar por la integridad territorial de nuestro país. En este tren vino la policía que comandaba el General Monge, y que conquistó una página honrosa en la corta lucha. Todos venían viviendo a Costa Rica y a su jefe señor Monge. Lamentan la muerte de dos compañeros.

Se recordará que éste fué uno de los mejores contingentes enviados a la frontera, por ser tropa disciplinada y aguerrida.

Con ellos venía el joven Angulo, quien según rumores contrarío fue uno de los primeros que entraron en Almirante.

El segundo tren

Veinte minutos después llegó un segundo tren, trayendo gran cantidad de tropa muy bien equipada. Venían también llenos de alegría y satisfechos de haber ido a luchar por la Patria.

Con satisfacción notamos la presencia de gran número de jóvenes de buenas familias, quienes abandonaron las comodidades de sus hogares y marcharon decididos a empuñar el arma. Y no hubo entre ellos diferencia de ninguna clase, porque comprendieron cuál era el deber. Todos con los uniformes empolvados fueron desfilando muy contentos por sus casas, donde los aguardaba el cariño y la alegría.

El tren en que venía el trofeo

Poco tiempo después llegó un tercer tren en que venían tropas capitaneadas por los Coroneles Pinaud y Jiménez. Ya a esa hora el público había sabido la llegada de tropas y había acudido en ovación a la Estación al Atlántico. Por eso resultó mucho más animado el recibimiento hecho a estos valientes soldados.

Lo primero que advirtieron todos los concurrentes fué un trofeo de guerra sostenido en alto por dos chicos vestidos de soldado. Era el rufián arrancado de la Agencia de Policía de Almirante y traído para gloria de los que de primeros entraron en esa población panameña.

El público los vitoreaba calorosamente y los aclamaba libertadores. Enseguida desfilaron por la Avenida de las Damas y de allí marcharon

hacia el centro de la ciudad, llevando el trofeo. A la cabeza de estas tropas iban los Coroneles Pinaud y Jiménez y el valiente muchacho Joaquín Vargas Coto.

La Banda los aguardaba cerca de la Fábrica Nacional de Licores y de allí los acompañó ejecutando alegres marchas que llenaron de entusiasmo a los soldados vitoriosos.

Llegaron a la Plaza de la Artillería y cada uno tomó para su casa.

Venían desarmados

Algo que nos llamó la atención fué ver que todos los soldados venían sin armas. Preguntamos a qué se debía eso y se nos informó que la Compañía de Vapores había pedido al embarcarse la tropa, que no hiciera sin armas, y que éstas fueran llevadas como carga. Así se hizo y todo el parque y armamento quedó en Limón.

El Batallón de Amerling

También llegó el Batallón de la Muerte, comandado por su organizador señor Amerling, valiente leónario a quien el país recordará siempre agradecido.

Por último llegó el resto de las tropas con el Estado Mayor.

Nuestro saludo

«La Tribuna» saluda efusivamente a todos los valientes soldados que desde un principio marcharon a servir de fieros guardianes de la soberanía nacional. No hubo en ellos ni en el joven, ni en el mayor, cálculo mezquino. La Patria los necesitó y en vez de poner condiciones estorboas, cada cual tomó el rifle y salió henchido de patriotismo. De ciudadanos así el país tiene mucho que esperar. Ellos habrán de oponerse al menguado politiquillo que acecha la ocasión de lucir sus gestos de arlequín. Al ciudadano torpe que se ampara detrás de todas estas oportunidades gloriosas, para vengar agravios que como hombre no ha podido hacer.

Quiera el cielo que todos los valientes que sintieron en sus almas palpitar el sagrado amor a la Patria, vivan siempre como han podido hacerlo en instantes de peligro nacional. Con ellos tan vigorosas y tan levantadas puede levantarse a Costa Rica sobre pedestal magnífico.

Del fondo del corazón enviamos nuestro abrazo fraternal a los valientes que hoy regresaron honrados y gloriosos.

Las expediciones militares

'El Batallón Buenos Aires'

El sábado por la tarde, a los acordes de la banda militar y entre las aclamaciones de un público de más de 8.000 almas, desfilaron las tropas del «Buenos Aires», a las órdenes del Coronel don Claudio Coto, con dirección a la estación del Norte. Todos reflejaban en sus caras risueñas y altivas, la decisión del héroe del patriota que sale en pos de la victoria que ha de dar a su suelo honor e integridad absoluta.

Partieron, haciendo una feliz travesía, entre charla y conversación amena; a su paso, en las estaciones, infantes públicos los esperaban como, cafés, cigarros y puros, y de nuevo oían los vitores que colmaban sus corazos de alboroz y sus almas de fé. Llegaron a Limón a la una de la mañana, donde tomaron posesión de su cuartel en medio del orden mas completo. Su estancia en aquel puerto fué celebrado por los vecinos más cultos que alababan su disciplina y comportamiento, man-

estando que pocas veces, ningún a había llegado un batallón con igual disciplina. Los turistas del «Tobos» tomaron fotografías del ejército al igual que un corresponsal de un gran periódico estadounidense, y felicitaron al señor Coto y oficialidad.

Se hizo desde la llegada estricto servicio de campaña y el domingo, llegadas las gasolinas, se organizó el batallón para el embarque habiéndose despachado la artillería, cuando llegó telegrama circular que ordenaba el licenciamiento, noticia que desconsoló a todos y orden que fué acatada tan solo por entrañar un deber de soldado, no obstante que defraudaba el deseo de ofrecer la vida por la patria, espíritu que distinguía a todos los arrojados muchachos de este batallón. Por la noche, a solicitud de la sociedad limonense pasearon por las calles a la cabeza de la Banda Militar, eguidos por cerca de cinco mil almas que coreaba el Himno Nacional y vivaba a los patriotas.

Ayer se licenciaron a los soldados y en estos días lo será la oficialidad y que mereció la confianza del Gobierno y pueblo tico, para dirigir tan digno grupo de patriotas.

Felicitemos al señor Coto y a sus dignos compañeros, los oficiales.

Con una buena camara de aire cualquier llanta presta mejor servicio

En los Estados Unidos, Norte América, no hay un solo automovilista que no se queja de asombrado de ver el largo servicio que les están prestando sus gomas neumáticas, y en más de una ocasión les han escrito a las Compañías manufactureras sobre este particular. Ellos no se explican a qué es debido esto. Muchos lo atribuyen a lo mucho que cuidan sus llantas, y a otros que se ha mejorado muchísimo el producto durante estos últimos años.

Recientemente un sujeto le escribió a la Compañía Goodyear manifestándole que una de sus llantas había recorrido 60.000 millas.

Fred L. Morgan, Gerente de ventas de Cámaras de Aire de The Goodyear Tire & Rubber Co., cree que los maravillosos records que han estado implantando las llantas son debido a los grandes progresos que se han hecho en la manufactura de cámaras de aire.

«Si las cámaras de aire no son bien hechas, dice Morgan, no solamente no prestarán buen servicio sino que en algo contribuirán al deterioro de la misma llanta»

Y si algo puede atestiguar esta declaración es el hecho de que en cada 10.000 cámaras de aire que elabora la Goodyear, sólo 16 salen defectuosas.

Consejo de Sanidad Militar
San José, Costa Rica

— La señora doña Liduina de Matrigal Obstétrica graduada de la Escuela de Obstetricia, ofreció sus servicios a los señores San José gratuitos a las esposas de los militares en Campaña.

Por El Consejo
(f) Mariano Rodríguez

Si no se ha enterado Ud. del por qué venden tan barato en el «Bazar de San José» y «Al Siglo Nuevevo» artículos de todas clases, averigüelos antes del 10 de Marzo — SOLO OCHO DIAS DU-ARA ESA GANG

Duelo social

La muerte de don Juan Félix Fernández

Ayer se nos comunicó la muerte del caballero don Juan Félix Fernández, miembro de una de las más distinguidas y prestigiosas familias costarricenses. Él fué duramente azotado por el destino, pero a pesar de todas las vicisitudes que entriscieron su vida de varón justo, supo mantener intacto el don de caballerosidad que trajera como patrimonio de familia. En su hogar vive una viuda cargada de virtudes, cuya mayor preocupación ha sido el cultivo de lo bueno y de lo que exalte. Sus dos hijos, Carlos y Nini, son modelo de generosidad y de cultura. Todo ello prueba la buena sangre del padre que hoy baja a la tumba y de la madre, que hoy queda sumida en tristezas, pero siempre reina de un hogar ennoblecido.

Envíjamos nuestro más sentido pésame a su señora madre doña Magdalena Giral v. de Fernández, a sus hijos don Carlos Manuel y señorita Nini, y demás familia.

Corte Plena

Sesión del lunes

— Se nombró al señor Roberto Lelva Reyes para ocupar el destino de escribiente de la Sala 1ª de Apelaciones, en reposición del señor Virgilio Caamaño Aráuz, quien se retiró.

— Leída la solicitud de Sinesio Marco Abarca que pide rebaja de la déclma parte de la pena a que fué condenado en la causa que se le siguió por el delito de lesión inferida a Manuel Solano, único apellido, se acordó informar al Poder Ejecutivo en sentido favorable.

— Fué designado por la suerte el Concej. Lic. Tobías Gutiérrez Valverde para sustituir, en la Sala Primera de Apelaciones, al Concej. Lic. Marcelo Brenes Robles, en el conculmient del juicio ejecutivo seguido por Guillermo Steinworth contra el Banco Internacional de Costa Rica

Estado No. 3 Tesorería de la Junta Nacional de Socorros

Estado de la Caja a las 17 h.
del día 7 de Marzo de 1921.

A saldo s. Estado N° 2	2836 50
Basileo Acuña y fam ^a	250.00
Colonia Sulza de C. R.	500.00
Juan Fernández Morúa	30.00
Dr. Nazario Toledo	10.00
Emilio de Mezerville	50.00
Jorge Sáurez	50.00
Dr. Daniel Núñez	250.00
Julia de Núñez	250.00
María C. de Herdocia	100.00
José Guerrero	10.00
Carlos Salazar Chacón	250.00
Ricardo Mora F.	50.00
Lic. Carlos Lara	50.00
Narciso Blanco	400.00
Sucesión Gutiérrez Ro-	
jas Cartago	100.00
Lic. Nicolás Oreamuno	107.00
Dr. José M ^o Sotó A.	50.00
Virgilio Calvo Brenes	10.00
Laudencio Castrillo	5.00
Luis Escalante	100.00
Mr. Lynch	50.00
Alfredo Ramírez	10.00
Recogido por doña Ce-	
llina de Cañas	86.40
Total	5,597.90
Menos cheques pa-	
gados hoy	132.50
Saldo en Caja	5,465.40

El Tesorero,
F. Jiménez Núñez.

Manuel Dengo

Ciudadano costarricense, muy a-
gradecido,—cumple gustoso con el
mayor grado de deber, de dar por este
medio las gracias más expresivas y
sinceras a todos aquellos extranjeros
que voluntaria y generosamente han
prestado al país—de un modo o de
otro su valioso y oportuno contin-
gente en nuestra emergencia de
guerra con Panamá.
San José 7 de marzo de 1921.

Llegan las primeras tropas del Pacífico

Puntarenas 8 de marzo de 1921.
A «La Tribuna»
Ayer llegaron en dos gasolinias
las tropas que estaban acampadas
en la Uvita, y son las primeras tro-
pas que regresan del Sur.
Han salido para esa capital pa-
sando directamente de las embarca-
ciones al tren.
Corresponsal.

De los cinco corrientes de sangre
que envió el Club La Libertad a
hacer de postas entre Santa María,
límite del telégrafo por el Sur, y la
región de Coto, no se han tenido
noticias. Los sportsmen serán uno
de San Isidro, otro de San Juan y
los otros de San José, entre estos
últimos está Gonzalo Sánchez.

TRANSFORMADORES: Eléc-
tricos para motores y cocinas.
KOBBERG & Cia

Camisas a 1-50
Medias de C. 14 a C. 7 doc.
MIGUEL A. MURILLO
Frente al Banco Internacional

Las personas de gusto delicado
toman las cervezas

Donativos a la Cruz Roja Herediana

Cruz Roja Herediana 200 co-
lones; doña Esmeralda v. de
Morales 3,000 colones, señorita
Della Morales 2,000 colones,
don J. R. Solera y Hao., 1,000
colones, Julio Sánchez 1,000 co-
lones, J. C. Badilla 500 colones,
Ricardo Morales 500 colones,
Alfredo González 250 colones,
Benjamín Zumbado 150 colones,
Santiago Baudrit 100 colones,
José J. Benavides 100
Manuel Alfaro, 100
Javier Jara 100
Anselmo Hernández 50
Dr. Santiago Zamora 50
Victor Trejos 30
Contribuciones varias 32
Pbro. J. González 10
Nicolás Ulloa 10
Francisco Barrantes 8

Para festejar a los valientes
cuando regresen:
Don Isidro Villalobos \$ 200.00
Don Eloy Ramírez 100.00

Han contribuido con provisio-
nes las siguientes personas:

Doña Esmeralda v. de Mora-
les, don Julio Sánchez, don Juan
Negrill, señores Solera, don Isidro
Villalobos, don J. R. Corde-
ro, don Alfredo Lizano y don
Manuel Alfaro, etc.

Daremos cuenta después de
otras contribuciones. Tendremos
que decir mucho acerca de la
actividad altamente patriótica y
el desprendimiento con que estas
nobles personas y otras más de
que hablaremos, han contribuido
para la protección de sus herma-
nos. Otro día, pues, comentare
mos ampliamente.

COCINAS THERMA y sus
repuestos: Koberg & Cia.

La Fama

de C. Herrero.

Vende más barato que
nadie, Frazadas de lana,
Mantas de viaje, Driles,
Cotines, Fulares algodón
Céfiros, Etamines, Ves-
tidos de baño y todos los
demás artículos para la
temporada del campo.

C. Herrero.

Lo que dicen en Panamá del "Belén Quesada"

Tomamos de La Estrella de
Panamá el siguiente suelto refe-
rente al "Belén Quesada", barco
panameño anclado en Puntarenas
El motovelero "Belén Quesada"
que los costarricenses se ocu-
pan para el traslado de tropas a
la región de Coto, según pasaje-
ros llegados ayer de San Fran-
cisco de California, es una nave
de nacionalidad panameña, como
también lo es el representante de
sus propietarios señor E. R.
Clare.

Dicha nave cruzó el Canal el
5 de febrero último procedente
de Savannah, Georgia, en viaje
hacia Puntarenas, llevando un
cargamento de 1,500 toneladas de
gasolina y carbón, y en esa fe-
cha enarbolaba la bandera paname-
ña.

Sus dimensiones son las si-
guientes, tomadas del registro
de naves que se lleva por las au-
toridades del Canal: largo 213
pies y siete pulgadas; ancho 32
pies y seis pulgadas, calado en
agua salada, quince pies tres
pulgadas.

Como es notorio que el Go-
bierno de Panamá no ha decla-
rado la guerra a Costa Rica, la
aprehensión de esa nave para fines
guerreros por autoridades de
esta última República, es un ac-
to de piratería y es legado el
momento para que el señor
Clare pida la protección del re-
presentante del Gobierno esta-
dounidense en Costa Rica, a fin
que se le devuelva el "Belén
Quesada".

Un mal por un bien se paga

San Vicente, 7 de marzo 1921

El conflicto en que nos metle-
ron nuestros vecinos del Sur, al
profanar el suelo patrio, ha sido
la mejor oportunidad para cono-
cernos y apreciarse nacionales
y extranjeros. Con todo y estar
nuestro "arbol genealógico" des-
de sus primeras raíces, sosteni-
do en rocas firmes, nunca nos
dimos cuenta, como hoy, de la
nobleza de la dama costarricense
y del coraje del hijo de este
suelo. El valor y la nobleza se
han corrido parejas, y todos,
miembros de una misma familia
nos hemos sentido *hermanitos*.

El ala del peligro nos unió. Las
diversas colonias nos tendieron
su brazo, se prestaron a correr
nuestra suerte y nos probaron
ese parentesco de aspiraciones
más fuerte a veces que el de la
sangre, de que nos habla un pen-
sador. De aquí en adelante queda,
entre nosotros, suprimido
tácitamente el vocablo "extranje-
ro" para todo el que arrullado
por otras auras en la mañana de
la vida, comparte hoy en este
suelo, decidido, nuestros riesgos.
¡Dichoso momento! Nuestro pe-
cho urna de diamantes, se abre
para guardar blandamente el tes-
oro del afecto para las colonias
de otras nacionalidades.
A. Quesada Chacón

Lea en la última plana
los avisos de ocasión



**Económice
en lo que quiera
Menos en la Salud.**

**Compre siempre la
Emulsión de Scott**

única en su clase en eali-
dad, pureza y propieda-
des curativas. Fuera de
toda comparación con
todas las imitaciones.

La original y
legítima Emulsión
de Scott.



Alajuela de pie

Sr. Director de
LA TRIBUNA

Los empresarios de cine, Sr.
Lezama Hnos., obsequiaron una
representación que se efectuó en
el Teatro Municipal de esta ciu-
dad el viernes 4 de los corrientes
y cuyo producto íntegro fué en-
tregado a la Cruz Roja de Ala-
juela.

El Consejo de dicho Cuerpo
atendió a la organización de la
velada.

Varias señoritas de nuestra
mejor sociedad, aceptaron el car-
go de colocar las localidades.

Al abrirse el acto, apareció en
la pantalla el retrato de su Ex-
celencia el Sr. Presidente de la
República; la concurrencia que
era numerosa prorrumpió en vi-
vas entusiastas para el Sr. Acos-
ta; la orquesta, muy feliz en toda
la representación, ejecutó nuestro
Himno; los asistentes de pie y
con los pechos henchidos del ma-
yor entusiasmo cantó el Himno.

Acompañados por la orquesta
también se cantaron el Himno a
Juan Santamaría y la Marselle-
sa.

Durante la representación se
hicieron varias rifas, entre ellas
un ramo de rosas claves y ro-
sas obsequiado por el Lic. don
Isaías Fallas y una caja de con-
fites obsequiada por el comercian-
te Rosendo Chaves.

Varias personas que no asis-
tieron a la representación por
tener familiares en el frente de
batalla, remitieron el valor de
las localidades que hubieran usa-
do.

Todo el acto fué un delirio de
entusiasmo, de vivas a Costa Ri-
ca y a sus valientes defensores.

A pesar de estar muchas fami-
lias de veraneo, la representa-
ción dió un producto de 300 co-
lones quince céntimos.

Para los señores Lezama Hns.
mejicanos, la gratitud de los ala-
juelenses.

Soy de Ud. atto. s. s.
Manuel Ardón J.

**NANA DE PACHEO
OBSTETRICA**
Dirección: 100 varas al
Oeste de la casa del Licdo.
don José Francisco Eche-
verría

En el Teatro Variedades

Se exhibirá esta noche la in-
teresante película *Sacrificio de
amor*, una de las más notables
que a costa de grandes sacrificios
ha logrado adquirir la empresa,
que tiene por norma dar varieda-
des a los espectáculos y presen-
tar las últimas creaciones del arte
cinematográfico.

Mañana jueves, se celebrará
en este favorecido teatro una fun-
ción de moda y arte, con el es-
treno de la magnífica película de
arte italiano de la casa Itala Film
de Turín, cuyo título es *Poisa y
Mujer* que ha obtenido un éxito
extraordinario en cuantos teatros
se ha exhibido.

Es una interpretación soberbia
de la eminente actriz Itala Almi-
nante Manzini y el notable actor
Alberto Nipoti.

Boletín de precios vigentes número 1

La Oficina de vigilancia de precios
y aparecaciones, avisa al público en
general, que se han fijado los siguien-
tes precios como los únicos que jus-
tamente debe aceptar en sus compras
por el momento. Se activa energíca-
mente la investigación acerca de pre-
cios y apareamiento y en Boletines
sucesivos se indicarán nuevos precios
que se fijaren. Se tiene a bajarlos
hasta donde sea posible.

Maiz blanco, 0.75 cuartillo; arroz
de primera, 0.35 libra; arroz de se-
gunda, 0.30 libra; frijoles negros
1.35 cuartillo, 0.25 libra; dulce
de primera, 0.10 libra; manteca de
primera, 1.10 libra; azúcar de primera,
0.25 libra; azúcar de segunda, 0.20
libra; sal, 0.08 1/2 libra, 3 libras 0.25;
harina de primera, 0.40 libra (provi-
sional); leche, 0.30 botella (cuando se
notare alteración en la leche deberá
el consumidor quejarse inmediatamente),
café de primera en grano, 0.40
libra; café molido de primera, 0.60;
fideos, 0.50; huevos, 0.10 cada uno y
3 por 0.25; CARNE DE RES: bue-
no, 0.40 libra; lomo, corriente, 0.80;
posta de primera, 0.60; posta de
segunda, 0.50; papas, 0.10 libra, 0.60
cuartillo; carbón, 0.05 libra; leña, ca-
rreta grande, 12.00, pequeña 8.00
1,200 y 800 palos; leña al menudeo
4 palos por 0.05.

Nota.—Se recomienda hacer cuan-
ta indicación tienda a ajustar los pre-
cios a la justicia dentro de las circun-
stancias. También se recomienda indi-
car nuevos artículos que deban ser
incluidos.

SE ORDENA SOLEMNEMEN-
TE notificar a esta oficina sin demora
cualquier caso en que se pretenda
cobrar mayor precio que el estipula-
do en la lista anterior, indicando el
nombre y dirección del infractor.

Se recomienda asimismo vigilar
los pesos de los artículos al hacer las
compras notificando inmediatamente
cualquier irregularidad.

Esta Oficina procederá contra to-
dos los infractores, sin contemplación
nes de ninguna especie.

CUMPLAMOS TODOS CON
NUESTRO DEBER.

Intendencia General del Ejército.
Oficina de Vigilancia
de Precios y Apareamiento.

C. Martin & Co
PARAFINA 125'
ALABASTIN A
PAPEL SULFITE
PARA ENVOLVER
Apartado 807
Teléfono 349

Estrella y Selecta de la Traube Probadas y os convenceréis

Atención Fumadores!!!
 Exijan que sus cigarrillos sean hechos con
PAPEL SERRANO
 Universalmente reconocido como el mejor
NO TIENE RIVAL
BASIGO Y ALVARADO
 SUCESESORES
 Géneros-Abarrotés.

TELEFONO 91 **LA MEJOR** APARTADO 935
Fábrica de Siropes y Aguas Gaseosas
 ESTABLECIDA EN 1907
 Los productos de este establecimiento son una garantía para el público por su esmerada e higiénica preparación.
NO EMPLEA TAPAS USADAS
EXIJA ESTA MARCA
JUAN LUIS CAMPOS

Acabo de recibir adornos para vestidos de baño
Corsets Warner
 en todos números
 Encajes, bordados y felpas.—**JOSE ALVARADO**
"LA BELLA JARDINERA"

La Fábrica de Chocolate de José Rodríguez M.
 Necesita 30 mujeres no muy jóvenes ni muy viejas
La enseñanza es gratis
 Inútil presentarse sin buenas recomendaciones
En todo sentido
 Informes en "La Granja"
ARROZ á - \$ 6-25 - el QUINTAL

VERME-OL

Remedio contra lombrics

SABE A YERBABUENA

Botica Oriental

Aerogramas

Se propone en la Cámara americana la construcción de un canal por Nicaragua

Washington, marzo 5.—El Representante Randall presenta hoy en la Cámara un proyecto de resolución proponiendo que los Estados Unidos emprendan la construcción de otro canal entre el Atlántico y el Pacífico por la vía de Nicaragua.

La resolución autoriza la creación de una Comisión compuesta por los Secretarios de Comercio, de Guerra y Marina, para que investigue la conveniencia y practicabilidad de la nueva ruta.

Murió el ex-Rey Nicolás de Montenegro

Antibes, marzo 2.—En esta pequeña población de Francia ha muerto el que fue Rey Nicolás de Montenegro.

El Rey y la Reina de Italia han sido notificados telefóricamente, y se espera que vendrán a asistir a los funerales, la fecha de cuales no ha sido fijada todavía.

Nicolás era padre de Margarita, esposa de Víctor Manuel, Rey de Italia.

Inglaterra no reconocerá al Gobierno de Méjico

Londres, Marzo 2.—Contestando a la pregunta que se le hizo hoy en la Cámara de los Comunes, de por qué Inglaterra retardaba el reconocimiento del nuevo gobierno mexicano y de si el no reconocimiento obedecía a la política parlamentaria de los Estados Unidos, el Secretario Kellaway declaró que Inglaterra se había estado preparando debidamente para reconocer al gobierno de Obregón tan pronto estuviera convencido de su estabilidad. Agregó que la política de Inglaterra se guiaba sólo por los intereses británicos.

Los Estados Unidos tampoco reconocerán

Nueva York, marzo 2.—El reconocimiento del actual gobierno mexicano es imposible mientras el Gobierno de los Estados Unidos no haya recibido documentos escritos que le aseguren de las medidas necesarias para salvaguardar la vida y los intereses de los americanos en México, dijo el Senador Fall, que será Secretario de lo Interior en la Administración Harding, en carta recientemente dirigida por él a la Asociación para la protección de los intereses norteamericanos en México.

Las cuestiones guerreras

Todos los movimientos militares y el entusiasmo en el público no afecta, como muchos creen, los precios de los artículos que se venden en plaza. En estos días los panaderos se valen de la ocasión vendiendo pan que se pler de de vista y algunos comerciantes poco escrupulosos han subido el precio de los artículos de primera necesidad. Pero en lo demás no se nota que se pongan más caros, los géneros están al mismo precio en la Valenciana, don Calixto Madrigal está decidido a prestar su contingente a los clientes dado que no puede por su xesiva gordura trasladarse donde quisiera estar en el pueblo de Coto, viendo negros pañameños.

ARADOS: Especiales para cafetales:
KEBERG & Cia

Mencione este periódico al dirigirse a los anunciantes

Va a abrirse en las faldas del Irazú una Sucursal del Instituto Intravenoso Americano

Con gusto damos a la publicidad la siguiente comunicación que hemos recibido de The White Cross, importante institución humanitaria de los Estados Unidos, cuyos fines esenciales son combatir la tuberculosis, la sífilis, la malaria y toda enfermedad contagiosa.

29 de Enero de 1921.
 Sr. Director de "La Tribuna"
 San José Costa Rica

Estimable caballero:
 Al escribir a Ud. deseamos comunicarle que habiéndonos compenetrado de la importancia de la labor de *The Scientific Chemical Company*, de esta ciudad, en su campaña internacional para combatir las terribles enfermedades que como la *Tuberculosis*, la *Sífilis*, la *Malaria*, las *Enfermedades contagiosas*, y otras que descritas en el adjunto "Manual del Médico" constituyen un flagelo, que diezma la sociedad además de que hacen inútiles partes de las generaciones futuras, hemos resuelto acurpar la ardua tarea y feliz iniciativa de dicha Institución para abrir en las alturas de la ciudad de Cartago, la Sucursal del *Instituto Intravenoso Americano*, enviando nuestros propios médicos, aparatos, utensilios y medicinas.

Al participarlo así a Ud. por su demostrado interés público, nos permitimos inquirir hasta con qué apoyo moral y material podríamos nosotros contar de parte de su periódico en beneficio de dicho Instituto, desde luego que lo creemos lo suficientemente generoso y amplio para alentar y proteger con su valiosa ayuda una obra de esta naturaleza, teniendo en cuenta que nos otros también hacemos grandes y meritorios sacrificios que nos hace acreedores a que elementos elevados y de grandes aspiraciones nos ayuden a conservar la facultad de producir desde luego que a las clases pobres se les cobrará muy moderadamente los servicios de dicho establecimiento ya que es nuestro deseo hacer una Institución de vida estable sostenida por sus propias entradas y recursos, y no sea un gravamen perpetuo a la sociedad.

En el intertanto que nosotros nos organizamos allí, Uds. podrían comenzar su altruista labor constituyéndose, así como con tan brillante resultado lo han logrado en otros países, en un *Comité Gestor* para gestionar ante

las autoridades Políticas, Municipales, Eclesiásticas, y otras Asociaciones, Directores de la Prensa y Corporaciones mercantiles, de esa ciudad, el apoyo y cooperación en todo cuanto sea honra y provecho del *Instituto Intravenoso Americano* para que la obra sea efectivamente una garantía para el hogar Costarricense, pues no hay padre de familia que quiera entregar en matrimonio a una niña inocente y sana a un hombre enfermo o viciado.

Nos proponemos al principio establecer servicio de Internado o de Hospital, pero, si en el futuro así lo requieren las necesidades comunitarias y nos brindan su apoyo y cooperación los elementos sociales de esa ciudad, haremos lo que esté a nuestro alcance para atender lo que demanden las circunstancias.

La conveniencia del Instituto para esa ciudad no se escapa a la inteligente penetración de Ud. y por consiguiente, tenemos por seguro que dado el solícito altruismo e interés con que desempeñará su honrosa misión de periodista, y su deseo por el bienestar de sus connacionales nos quera dispensar su más vigoroso y decidido apoyo.

Hoy escribimos en el mismo sentido al *Excelentísimo Señor Presidente de la República, Sr. Gobernador*, al *Sr. Presidente Municipal*, al *Hon. Cónsul Americano*, al *Venerable Sr. Obispo*, al *Administrador de la Aduana*, a los ciudadanos más prominentes, y a las señoras y señoritas distinguidas de esta sociedad.

En espera de sus gratas nuevas quedamos de Ud. con la mayor consideración sus muy obedientes y seguros servidores,
THE WHITE CROSS
 JOSEPHINE ZAMPINO
 Sra. de la Junta
 FRANCES LAIGHOLD
 Sra. de Correspondencia

P. S.—Ojalá pudieran Uds. conseguir de ese Gobierno, que al igual de otros su cooperación pecunaria se materialice facilitándonos el local para la Estación Clínica, por ser esta una labor que beneficia a la Comunidad.

El Comercio podrá contribuir con su óbolo monetario, pues en este país las grandes casas alientan esta Institución que protege sus vidas, las de su familia y sus empleados.

Pidan los OSTIONES frescos en la cantina "LA MAGNOLIA"

Fume solo puros "Diplomático" de B. A. González & Cia.
 DIRECCION: Frente al lado Norte de La Catedral, contiguo a La Esmeralda. Apartado 1006.
 Acuérdesse del nombre "Diplomático"

Máquina para escribir Underwood
 En todos estilos de tipo. En todos tamaños de carr. La que más se usa hoy en Costa Rica.
J. P. Arango & Co. Inc.
 Depósito



Policías españolas

Varias notas

La culta y laboriosa colonia española radicada en esta ciudad, que se hizo cargo del servicio nocturno de policía, ha prestado en el corto tiempo bastantes y buenos servicios. Están divididos los turnos en tres partes y cada individuo llega exactamente donde le señalan su puesto.

Un pleito

En altas horas de la noche, allá, en los tranquilos barrios de la Puebla se oyen unos gritos aterradores de mujer, corre el policía interior y se encuentra un marido, como aquí hay muchos, que le zurraba la badana a su mujer, groseramente y sin miramientos. El policía atraca al hombre y este le sopla un manazo que lo hace titubear si se acuesta o se queda parado. Se descubre como autoridad el españolito y un segundo después iba el vallente a las rejas. Ese policía se llama Pepín Cuesta y escasamente tiene 18 años de edad y tres días de práctica en el servicio.

Vendiendo café bien caliente

Esa es la manera de vender guarito en las cafeterías sin patente, sin ley y sin miedo. Pasan dos policías españoles y ven entrar un grupo numeroso en una cafetería que por orden anterior estaba cerrada. Pedir café bien caliente y caerle encima del jarro la mano del policía don Miguel Rodríguez auxiliado por don Lucas Gil, sacar al pulpero en andas y meterle 500 colones de multa porque es la sexagésima vez que lo agarran en la danza; fue todo en cinco minutos y está Resca el de "La Cabaña" maldiciendo la guerra y quien la inventó.

Pero para las mujeres

No sirven los policías españoles porque a esas horas no les hacen nada, aseguran algunas que harían el día menos pensado un gran bochínche, con tal que se las llevaran esos policías. Pero para muchos males hay muchos remedios y entonces llega don Miguel Pastor, que es celiibe en amores y todas a la gayola.

Resultado de la Lotería

Como de costumbre se jugó la Lotería resultando premiados los números siguientes:

- 15434 con 40,000 colones,
20,791 con 10,000 colones,
50 con 8,000 colones.
El primero fue vendido en San José por don Santiago Arguedas y el segundo vendido también en San José por don Adán Torres. El tercer premio fue vendido por don C. Campbell, de Germania.

Este mes resultó mal negocio para los revendedores por una peregrina idea de un periódico que propuso que cada uno que tuviera un pedazo de número o entero lo rompiera y dejara el producto para la Cruz Roja. Esto mereció mucho la compra, especialmente en la gente ignorante de las reglas de la lotería y el resultado lo palparon las gentes que de eso viven.

Hortensia Calvo de Romero OBSTETRICA

Condecorada con medalla de oro por la Facultad de Medicina.

Ofrece sus servicios 200 varas al Este de la Inspección de Hacienda y 50 varas al Sur.

Chesterfield CIGARETTES advertisement featuring a pack of cigarettes, the brand name in large letters, and the slogan 'Satisfacen'. Includes text: '¡No más baratos sino MEJORES!', 'No los hay tan buenos por tan poco', and 'LIGGETT & MYERS TOBACCO CO.'.

PAN AMERICAN TRADING Co.—Distribuidores, San José.

Apuntes de la semana

Anoche se agotaron los helados de "La Feria" como directa e inmediata consecuencia de la elevación de temperatura que produjo el final del conflicto entre Costa Rica y Panamá.

Más de cuatro respetables señores, de esos que tienen fama de invulnerables, se sintieron vacilantes y acalorados bajo el dardear formidable de los ojos que usan las mujeres costarricenses en su patriotismo en calidad de ametralladoras. Y el mismo entusiasmo que notamos en San José, se vió en el resto del territorio.

No han faltado monstruos al principio del conflicto, que previendo lo de "a río revuelto" han tenido el atrevimiento de producir alarma en la tranquilidad ciudadana, aumentando sus tarifas en los viveres, pero... les salió el tiro por la culata; y gracias a las medidas de los gobernantes de este país, no creo les quede más ganas en lo sucesivo, de comerciar con el hambre nacional. El público que lee le agrada siempre bucear hondo y con tenacidad en aguas turbias, y no sería difícil, que uno de estos días, los nombres de esos honorables aparecieran en las paredes...

Conozco la vida demasiado, y demasiado poco; pero lo bastante para no dejarme engañar por las apariciones de muchos santitos que se aprovechan de las ocasiones, y por la noche se acuestan con la tranquilidad de cualquier hombre honrado.

El pueblo costarricense ha dado una nota de patriotismo, que jamás hubiera soñado (y como yo todo extranjero) de una nación tan minúscula y poco habi-

Entre hombres y fieras

Esta noche en el Trébol se proyectará la preciosa y emocionante película italiana titulada Entre hombres y fieras una estupenda producción de la renombrada marca "Cines".

Entre hombres y fieras es una de las películas que mayores éxitos han obtenido en el mundo entero pues hecha a base de sensacionalismo el publico puede sentir con la exhibición las más hondas emociones que pueda imaginarse.

Mañana jueves se exhibirá a petición la hermosa película Avaricia creación Bertini Serena, de la exquisita serie "Los siete pecados capitales" que con tanto éxito esta dando el Trébol.

A VISO

APERTURA DEL CURSO

Las escuelas primarias oficiales iniciarán sus labores el jueves próximo, 10 de los corrientes. En consecuencia, los maestros disponibles tendrán a bien presentarse en sus respectivas escuelas el día arriba indicado.

Jefatura de Educación, San José, 8 de marzo de 1921.

tuada a encontrarse en estos lances.

¿Cuándo podré regresar a mi casita de Madrid, tan cómoda, tan simpática, para contar a los míos, todas estas correrías por la América; no olvidando sobre todo de decir, que tuve el honor de encontrarme en Costa Rica, en la Semana Gloriosa para su pabellón, en el año 1921.

QUINTO DE IRAZÁBAL. (Purloñista español).

LOTERIA DEL ASILO CHAPUI PLAN PARA EL SORTEO 397 DE 3 DE ABRIL DE 1921

Table with lottery prize details: Emisión de 22,500 billetes, Valor en premios 157,500 colones, 1 premio mayor de 40,000, 15,000, 8,000, 6 premios de 1,000, 5,500, 78 de 200, 15,600, 10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de 200 cada una, 2,000, 10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores), de 150 cada una, 1,500, 10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores), de 100 cada una, 1,000, 224 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio, de 100 cada una, 22,400, 2025 terminaciones a la última cifra del primer premio, de 20 cada una, 40,500, 2377 premios de 157,500.00.

Aviso Importante

Se hace saber de la manera más solemne a todo el comercio, agricultores, productores y vendedores de toda clase de productos, que esta oficina comenzará a establecer una rigida inspección sobre los precios que se cobren y que ejercerá la más estricta sanción sobre todos aquellos que hagan de los momentos actuales una base de especulación y ganancia privada.

Se ordena a todos los ciudadanos, a todas las mujeres y a todos los niños que comuniquen a esta oficina sin demora alguna todo caso en que un vendedor de cualquier artículo haya elevado sus precios por sobre lo que eran el día 25 de febrero próximo pasado.

Los consideradores de tales casos serán ocultadores cómplices y juzgados como tales.

Oficina de Vigilancia de Precios, Intendencia General del Ejército, San José, 5 de marzo de 1921.

Oigan las damas Productos para el tocador

Son indispensables para el tocador los productos

"Cutex" pero hay mucha señora y señorita que no sabe que es esto, y lo vamos explicar: La cuticula o piel que se forma en las orillas interiores de las uñas, no hay que recortarla ni arrancarla en ninguna forma porque queda la piel viva y se forman escoriaciones e inflamaciones que hacen defectuosas las uñas; lo mismo pasa con recortar las uñas con tijeras, que las hace quebradizas y se rompen con facilidad. Para aliviar esas causas es que se fabrica el preparado "Cutex"

Hay uno que se unta en la cuticula o piel de las uñas, otro para darles nivea blanca, otro para darles color, otro para el brillo o lustre, y toda para dejar las uñas en un estado tan perfecto de belleza, que la que lo conoce o usa no tiene palabras con que hablar bien de los productos. En el

Almacén de Robert es donde se consigue, en estuches que contienen todos los ingredientes, o cada cosa por separado. Pedid los folletos donde explica cómo se usa y veréis que no hacemos una mala recomendación. Cuando haya usado una vez los productos "Cutex" no conocerá sus propias uñas.

DE HIGIENE. Los fabricantes de los cigarrillos amarillos EL TORO, protegen la salud de Ud. clarificando su producto en máquina, del modo más aséptico.

La Camelia

Recibe encargos de provincias para despachar por trenes.

Ramos, coronas, canastas y cualquier arreglo para fiestas.

Francisco Avila Teléfono 172

El aeroplano que vieron de Turrúcares

Hace pocos días publicamos un telegrama en que nuestro corresponsal en Turrúcares nos comunicaba que en aquel lugar habían podido apreciar un grupo no menos de veinticinco personas un foco que cruzó el espacio y se ocultó tras de las montañas. Este es un caso digno de atención, pues al principio se creyó que fuera un aeroplano yanqui que fuera de paso por las costas del Pacífico, como tantos que pasan con frecuencia, pero hasta ahora no podido constatar el paso de ninguna nave aérea por estas regiones; pues de ser así los vecinos de esos lados habrían oído el ruido producido por la hélice, ruido bastante singular y que se advierte a enorme distancia como ha podido notarse ahora en los vuelos hechos por los aviladores Villa y Venditti.

Ese mismo foco que vieron los vecinos de Turrúcares, lo vieron los soldados de la tropa que se devolvió de Santiago. Según el decir de ellos, el foco subió en dirección de la cordillera de Can delaria por espacio de algunos minutos escondiéndose luego tras de los cerros. El cronista que esto escribe, en compañía de algunos amigos pudo verlo el lunes último y a la misma hora 8 p. m. y en la misma dirección, ocultándose como las veces precedentes.

El caso es muy curioso y digno de atención, pues este es un fenómeno raro porque no se constata la presencia de ningún aeroplano. En tiempo de los Tinoco y cuando la revolución estaba en efervescencia este mismo foco se hizo ver con mucha frecuencia y exactamente en la misma situación que ahora; por eso nos llama tanto la atención y nos sentimos inclinados a escribir estas líneas. No creemos que se trata de ningún aeroplano, ni de exalaciones ni aerolitos pues de ser así el caso sería asombroso porque las exalaciones o aerolitos no salen tan exactamente en la misma parte.

Si nosotros fuéramos supersticiosos creeríamos que se trata de una cosa sobrenatural que se nos aparece cada vez que Costa Rica se encuentra en estado angustioso como anuncio del cielo si fuéramos teosofistas creeríamos que es algún espíritu supe-

rior quizás el del Mesías que se acerca a la tierra.

Nuestras personas inteligentes podrían poner cuidado al asunto para ver que se saca en limpio acerca de esa luminaria que nos visita.

Cruz Roja Herediana

La ciudad de las flores siempre se ha distinguido por el espíritu humanitario, dejando de esta vez una llama ardiente en todos los corazones, de Fe y Caridad que servirá de ejemplo a todas las generaciones venideras de la ciudad.

Desde que se turbó la Paz, todos, ancianos, señoras, caballeros, señoritas y niños muy distinguidos, moviéndose en todos los tonos como suelen hacer las hormigas que apiñadas llevan de todos lados, el sostén de su hogar, en este caso la comunidad.

Para dar idea de lo que hace el alma herediana haré reseña, aunque lacónica por falta de espacio, en su apreciable diario. Haciendo historia he de decir que hace más de un año el Personal Docente de esta ciudad, siempre atento a su deber, fué el primero que cuando apareció la peste del trancazo, se constituyó en asociación formando la "Cruz Roja Herediana" con sus mejores elementos, el cual en esta emergencia ha sido ampliado por lo más florido entre las personas de valer que integran esta ciudad.

Lleva como Presidente efectivo, al muy distinguido caballero don Rafael Martínez, y Secretario el activo joven don Julio Dobles, que no puedo emitir una voz de aliento y gratitud del pueblo herediano, por su labor intensa y desinteresada en favor de esta institución.

Todos los días nos reunimos en asociación y asambleas generales en el amplio local de la escuela Brailio Morales, dando cuenta de sus labores con resultados dignos de elogio, por la actividad y celo desplegados. Para dar una idea superficial de esta labor, he de decir que actualmente se protegen a ciento once familias que a falta de sus jefes o tutores que marcharon a derramar su sangre en defensa de la Patria, volverán satisfechos del deber cumplido, encontrando el aliento que manos piadosas y corazones desprendidos, atendieron el vacío, obligado por la defensa nacional.

Entre tantos ofrecimientos fué

eco de calurosos aplausos, el que hizo el filántropo gamonal del vecino pueblo de Laguña, don Isidro Villalobos, consistente en 200 colones en efectivo, para premiar y recibir con pompa a los héroes de la jornada a su regreso.

Inmediatamente fué ampliado ese ofrecimiento, con un Te Deum solemne ofrecido por los presbíteros don Gregorio Beavilides, Castillo y González, con una música selecta ofrecida por el competente profesor don Juan Rafael Alfaro, más 10 colones por este corresponsal, que excita al público a seguir el ejemplo de suscripción en estímulo tan justo y merecido. Además el señor Villalobos ha ofrecido todos los cereales, dulce, leña, etc. que se necesitaran para completar los socorros mutuos.

Corresponsal.

TODOS LOS DIAS ENCONTRARAN NUEVOS AVISOS

Depósito de maderas El COYOLAR

Struck y Alvarado TENEMOS

del Pacífico:

- Guapino
- Guayacán
- Guachipilín
- Genízaro
- Guanacaste
- Cedro amargo
- Caoba
- Ispabel y Pochote

del Atlántico:

- Laurel
- Cedro dulce
- Quizarrá
- Ira rosa
- Ira mangle
- Campano
- Pilón y Nispero

Teléfono 539

TEATRO NACIONAL

HOY MIÉRCOLES ESTRENO El Príncipe JUANON Emocionante drama en 3 actos, debido a la fecunda pluma de don Pedro Muñoz Seca	MAÑANA JUEVES Función en honor de a la Paz Estreno de la preciosa comedia en 4 actos	PRONTO Cásate... y Veras El éxito cómico del siglo
---	--	--

Marujita

TEATRO TROBOL

MIÉRCOLES 9 DE MARZO

Sensacional proyección de la estupenda película en 10 partes

ENTRE HOMBRES Y FIERAS

Luneta o Butaca... 0-50
 MAÑANA JUEVES
AVARICIA creación BERTINI-SERENA

Teatro Nacional Cuestiones petroleras

Gran función en honor de la paz

Mañana jueves, la notable compañía de la primera y aplaudida actriz Mercedes Navarro, deseando dar a Costa Rica una prueba evidente de cariño al país ha decidido dar una solemne función en honor de la paz y de los valientes soldados costarriqueños que tan alto han ensarbolado la bandera de la Patria.

Se pondrá en escena la preciosa comedia "Marujita", una de las más ricas joyas del selecto repertorio de la compañía, cuya representación le ha valido repetidos triunfos y entusiastas ovaciones a Mercedes Navarro.

Agradecemos a tan distinguida y notable artista y sus demás compañeros de arte, las muestras inequívocas que están dando de acendrado cariño al país, y es de esperar que el público les premie como se merecen.

Fume Puros "diplomáticos"

Cable interesante

Washington, febrero 27.—Se ha sabido por el Departamento de Estado que la Gran Bretaña ha tratado de hacer presión sobre los Estados Unidos para obligarlos a reconocer las concesiones petrolíferas hechas por el gobierno de Tinoco, en Costa Rica, a compañías británicas; pero desde luego que los Estados Unidos han asumido una actitud clara en esas cuestiones, no reconocerán ni aprobarán las concesiones en cuestión. Sin embargo, se ha dicho, que el Gobierno de los Estados Unidos no protestará ante el de Costa Rica por haber hecho tales concesiones.

NAVAJAS DE SEGURIDAD de \$ 4.50 en adelante; Koberg & Cia.

SCAGLIETTI HERMANOS

Agentes y Representantes de Casas Extranjeras

IMPORTACION

EXPORTACION

FIAT

F. CINZANO & Co.

NEBIOLO & Co.

A. N. FRATELLI GRAFFIGNA

INSTITUTO TERAPEUTICO ROMANO

U. LUISI

L. ZAMBELETTI

ITTIOLO ITALIANO

DE PASQUALI

A. MORANDO

INSTITUTO OTTICO KORINSTKA

FABBRICHE RIUNITE GALET-TINE BISCUIT ED AFFINI

G. C. BORDOLI

A. G. FACCHINI & Co.

LA FONOGRAFIA NAZIONALE

F. A. S. E.

PROF. A. CAVALLI

G. CANEPA & Co.

Además contamos con relaciones directas con los mejores fabricantes y casas exportadoras de Italia para todos los artículos de exclusiva producción italiana.

Sub Agentes en San José, C. R., de la Compañía de Vapores LA VELOCE.

APARTADO 478.

TELEFONO 801.

UNITEDFRUIT CO.

Servicio de Vapores

Para Nueva York

Servicio semanal de vapores de Nueva York a Limón y viceversa. Llegan a Puerto Limón, vía Cristóbal, los domingos en la mañana y salen para Nueva York, vía Habana, los lunes en la tarde. Estos vapores, durante la estación de turismo, tendrán un número limitado de camarotes disponibles para pasajeros. Ll. varán café para Amsterdam, Burdeos, Hamburgo, Londres y Rotterdam, con trasbordo en Nueva York.

Para Cristóbal.

Durante la estación de turismo, los vapores SAN BLAS SAN BRUNO y SAN GIL que semanalmente hacen el servicio entre Limón y Boston, saldrán de Puerto Limón los viernes o sábados en la tarde y harán escala en Cristóbal, donde podrá hacerse conexión con otros vapores de esta misma Compañía para Bocas del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

Para Bristol, Inglaterra

Quincenalmente saldrán de Puerto Limón, para Bristol, Inglaterra, uno de los vapores de la ELDERS & FYFFES LTD. con escala en Cristóbal y Kingston. Aceptarán pasajeros para dichos puertos, lo mismo que café para Londres.

Todos estos servicios están sujetos a cambios sin previo aviso.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Limón o San José, o a los Agentes en San José, Señores Sasso & Pirlé Sucesores.

G. P. CHITTENDEN.

San José, Marzo 12 de 1921.

Administrador.

SECCION DE AVISOS DE OCASION

Tarifa: 20 palabras o menos, \$ 0-75 por inserción; minimum 4 inserciones. Exceso 3/4 céntimos palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

Basileo Acuña Abre Sección de Ahorros a su cargo, depositando de un colón en adelante. Sus economías le producirán buen rendimiento. Pida prospecto que se le mandará gratis a cualquier parte para que se imponga. San José.

La Turquesa ofrece a sus clientes un surtido variado de etamines y lanillas inglesas.—Para satisfacer mejor los deseos de la clientela esperamos los encargos de Semana Santa anticipadamente.

Tiene Ud. interés en comprar magnífica casa de madera, con amplísimo terreno y situada en el mejor lugar de la capital?—Diríjase al apartado 38 de Alajuela.

Vendo un buen caballo para volanta y unos arneses, estos pueden verse en el almacén Escalante. Virgilio Alvarado

Magnífica oportunidad para el que quiera comprar una propiedad en Cartago, barrio de Taras, 2 manzanas de solar cultivado en su mayor parte de caña y árboles frutales; con 2 casas nuevas, contra temblores y buena cañería. Magnífico punto comercial. Informes con Francisco Alvarado donde A. Mata & C.

Polvoreros En esta oficina hay cartón que les conviene. Pasen y lo tratamos.

Lote de terreno 11 por 40 varas fondo. Lugar sano y tranquilo. De la Botica Nacional 300 varas al Oeste.—Informes: Anibal Hernández Arroyo. Contabilidad Municipal.

Cajas de caudales SE venden dos se pueden ver donde Mirhige Bros.—Frente al Banco de Costa Rica.—OCTAVIO FAYAD.

De mi potrero en el Zapote ha desaparecido un macho blanco, regular tamaño y cara pelada.—Gratificare a quien me de informes del paradero de dicho animal.—J. M. Guillén.—Apartado 750 San José.

Ojo Un escritorio, un tocador y una Registradora, se venden baratos. Informar en la Pulpería "La Última Copa".

Se vende un piano pianola con 100 piezas escogidas, propias para teatro etc.—Informar Jorge Brown, cerca a la pulpería Aranjuez — Aranjuez.

Vendo mi cantina situada en la estación de Fuentes, de Montes de Oca, por ausentarme del país. Elías Muñoz

Pura ganga Vendo un terreno plano 131 manzana, a media hora de "Coyolar" por carretera para auto.—Si quiere comprar bien su dinero escríbame: Bath.—Ortina.

Exportadores: Precios bajos gran surtido de sacos, para café oro. RAMON MADRIGAL E HIJOS.

Del contacto nace el cariño. Si Ud. no tiene traje de "Palm-Beach" procure tener uno y verá cómo le gustará. Donde Belgrave.—Contiguo a la Alhambra.

Se vende UNA REGISTRADORA DE MANIGUETA.—Entenderse con Octavio Fayad, en el almacén de los señores Mirhige Brothers, frente al Banco de Costa Rica.

Tengo Comisión de vender 3 kilómetros de rieles con todo lo necesario.—Gerardo B. rímdex donde León Rojas.

En la conferencia aliada celebrada en Londres se rechazan las proposiciones alemanas

Usted no comprende su situación

Londres, marzo 2.—Los delegados alemanes, encabezados por el Ministro von Simons, se presentaron ayer ante la conferencia aliada de Londres y ofrecieron pagar indemnizaciones que ascienden a un total de treinta mil millones de marcos en oro, pero bajo dos condiciones.

Estas condiciones son: primera, que el plebiscito de la Silesia Superior resulte en favor de Alemania, y en segundo lugar, el restablecimiento de la libertad comercial y de los privilegios comerciales alemanes por todo el mundo.

El Premier Lloyd George de Inglaterra informó a von Simons que si las propuestas escritas que traía eran del mismo carácter que la explicación que acaban de hacer, no valía la pena leerla siquiera. "Ustedes han dejado de comprender, dijo el Premier Lloyd George, la verdadera posición que ocupan los aliados y la que ocupan ustedes.

Discutiremos nuestra respuesta entre nosotros mismos y se la entregaremos mañana" A pesar de la negativa categórica de Lloyd George, el Ministro von Simons y sus colegas no han perdido toda esperanza de llegar a un acuerdo.

Después de la conferencia se publicó una declaración oficial en nombre de la legación alemana que dice en parte. "Parece que serán rechazadas de plano nuestras ofertas, pero todavía abrimos la esperanza de que después de haber rechazado por primera vez nuestras proposiciones y documentos los aliados recapacitarán y encontrarán que si contiene algo que justifique nuestra decisión de que hemos ofrecido nuestro maximum, decisión a que llegamos después de mucho estudio."

La negativa equivale a un ultimatum

El capítulo final de los varios esfuerzos diplomáticos para llegar a un acuerdo sobre las indemnizaciones alemanas, reveló la existencia de una separación entre ambas partes aun más grande de lo que suponían los pronósticos más pesimistas cuando los delegados alemanes se reunieron con los delegados aliados alrededor de la mesa de

conferencias en Lancaster House ayer. Las ofertas alemanas son tan incompatibles con el programa aliado preparado en París, que el Premier Lloyd George declaró que parece que el Gobierno alemán tiene un concepto completamente erróneo de la posición que ocupa. Después de hecha esta declaración se levantó la sesión, habiendo presentado von Simons sus documentos y después de haber tratado inútilmente el jefe de la delegación alemana de justificar su actitud. La apliación que prevaleció anoche en los círculos aliados es que las negociaciones han llegado a su fin y que los aliados están en visperas de tomar las medidas que se consideren necesarias. Se cree que la respuesta de los aliados a las contraproposiciones alemanas será un ultimatum.

Un informe claro y de tono imperativo fué publicado después de una conferencia breve de los jefes de las delegaciones aliadas ayer tarde. Este informe dice en parte que se decidió consultar a los consejeros jurídicos y militares mañana con el propósito de informar a la delegación alemana el jueves de las medidas que se proponen tomar los aliados. "Se cree que es muy significativo el uso de la palabra "medidas" y la mención de los consejeros jurídicos y militares en el informe.

La delegación alemana ofreció lo que expertos estiman llega a 2 500 000 000 dos mil quinientos millones de libras esterlinas, de las cuales Alemania sostiene que ha pagado parte ya en efectivo y provisiones.

Simons espera instrucción

La delegación alemana a la conferencia de Londres trabajó toda la noche del lunes preparándose para asistir a la sesión de ayer. El Ministro von Simons jefe de la delegación asegura que no tiene plenos poderes y por consiguiente no puede aceptar o rechazar asuntos que están fuera del radio de sus instrucciones; declaró que es meramente el vocero del Gobierno alemán. Nada se sabía definitivamente con relación a las ofertas alemanas, pero se asegura que un delegado dijo que eran elásticas y adaptables a las circunstancias.

Suscripción para erigir el monumento al autor del Himno Nacional.

Municipalidad de Heredia	100.00
Juan Raf. Arias B.	50.00
Victor Manuel González	25.00
Max Koberg	10.00
Luis Felipe González	25.00
Juan Bautista Quirós	25.00
Elias Jiménez Rojas	20.00
Santiago Alvarado	25.00
Ramón Zelaya	50.00
Fernando Golcochea	25.00
X. X.	2.00
Amadeo Johanning	10.00
Hervann & Zeledón	25.00
X. X.	5.00
J. R. Solera y Hno	100.00
X. X.	5.00
Segundo Zonta	25.00
Jaime Tormo	10.00
Pilar Jiménez S.	25.00
Escuela Julia Lang, San José	3.15
Escuela de Niñas N° 2	0.05
" " " " 4	3.00
" " " " 5	5.00
" " " " 6	4.00
Escuela de Niñas N° 7	9.75
" " Párvulos	3.00
" " Estación	3.85
" " Juan Rudia	14.55
Maximiliano Kepfer	5.00
María v. de Lines	10.00
J. sé María Vargas	5.00
Enrique Zamora	5.00
Cleto González Viquez	25.00
Federi o Sauter	10.00
José Joaquín Ruiz	6.00
Alcides Chapatte	10.00
Eusebio Chaverri	5.00
J. García Monge	5.00
Francisco María Núñez	1.00
Eloy Ramírez	3.00
Josquin Zumbado	2.00
Junta de Educación de Heredia	25.00
Julio Fonseca	5.00
Personal de la Escuela de Santa Ana	11.00
Santiago Rodríguez	25.00
Bernardo Soto	25.00
Maximiliano Soto	10.00
Claudio González R.	5.00
Andrés Venegas	10.00
Ricardo Pacheco	10.00
Ricardo Fernández G.	25.00
Nicolás Montero B.	5.00
Escuela de Los Angeles de Cartago	5.00
Tobías A. Vargas C.	5.00
Alfredo González	25.00
Jorge Volio J.	5.00
Escuela de Santo Tomás de Santo Domingo	9.00
Escuela de Barrio de Mercedes de Heredia	2.00
F. S. L.	1.01
Samuel Arguedas	2.00
Tulio Gamba S.	10.00
Enrique Runcebeam	10.00
X. X.	1.00
Josefina J. de Campos	5.00
J. Dolores Ca'vo M.	5.00
Remberto Briceño	2.00

La contribución de los ex Presidentes para el monumento al autor del Himno Nacional:

Bernardo Soto	25.00
Ricardo Jiménez	25.00
Juan Bautista Quirós	25.00
Cleto González Viquez	25.00
Alfredo González	25.00

Las personas que deseen suscribirse: pueden manifestarlo al Secretario de la Junta "Pro Manuel María Gutiérrez", profesor don Luis Felipe González en Heredia o al Director de este Diario.

A mis clientes

Pongo en conocimiento que habiendo dejado de ser encargado del trabajo de la zapatería de Gil me he establecido de nuevo, en el local nuevo frente al Teatro Variedades

Para su casa

- Parejas de tazas** Para Café y Té en colores y blancas
- Platos** Hondos y estendidos en colores y blancos
- Ficheles** Para leche y agua de mesa
- Platos** de todo tamaño

Y completo surtido en loza esmaltada y utiles para cocina

LA INDIA TOMAS FERNANDEZ Hno.

LIGOR ANTIFEBRIL FERRUGINOSO

Remedio contra frios y calenturas. Excelente remedio para cortar los ataques fuertes de frios, notando el alivio dentro de 24 horas.

Preparado por la BOTICA FRANCESA

GASOLINA
"WICO"
HA LLEGADO
para la COSTA RICA COMMISSION Co.
Pídanos precios

SI NECESITA USTED
- AZUCAR -
de
JUAN VIÑAS
Primera - Segunda y Tercera
ENVIE SUS ORDENES DONDE
- SEGUNDO ZONTA -

Apartado 202 UNICOS DISTRIBUIDORES Teléfono 468
Géneros de seda en calidades finas tengo en BARATILLO
CONFECCIONES DE TRAJES Y SOMBREROS
Antigua Tienda Rawson
Miguel Carranza

Hotel Europa
PUNTA RENAS C. R.
Apartado 71 Teléfono No. 37.

R. STREBER & Co., bajo la dirección de las señoritas Alvarado.— Cuartos cómodos y bien ventilados.—Cocina exquisita — Cantina bien surtida. Servicio esmerado.

Pensión diaria seis colones